



La fin du chantier de rénovation de la vieille ville de Saint-Ursanne sera fêtée ce week-end par une fête populaire.

PHOTO ROBERT SIEGENTHALER

SAINT-URSANNE

Terminé, le chantier du siècle

La rénovation de la vieille ville de Saint-Ursanne est officiellement terminée, après cinq ans de chantier, nombre de découvertes archéologiques et un million de pavés réinstallés.

Démarrés en juin 2016, les travaux de rénovation de la vieille ville de Saint-Ursanne sont terminés. Une fête marquera le coup ce week-end, entre officialités (samedi à 11 h) et animations – médiévales notamment – dans les rues (samedi et dimanche).

Engagement financier et moral des citoyens

Du sol au réseau souterrain, tout a été revu mais pas forcément modernisé. «Aujourd'hui, on n'a pas l'impression que la ville a changé, et j'en suis fier, relatait hier en conférence de presse Vincent Seuret, dont le bureau Buchs

& Plumey a eu la charge technique du projet. On a eu les moyens de garder Saint-Ursanne dans son jus.» D'une part grâce au crédit, non dépassé, de 7,8 millions de francs voté en assemblée communale. L'objectif fixé de par-



On n'a pas l'impression que la ville a changé»

venir à un tiers de cette somme financée par des dons et subventions est d'ailleurs atteint, a rappelé le maire Jean-Paul Lachat. Canton, Confédération mais aussi citoyens ont joué le jeu, ces derniers en achetant des pavés. D'autre part, la commission de rénovation spécialement formée pour l'occasion par une dizaine de personnes, membres du Conseil communal ou simples citoyens, a eu le souci de préserver ce qui fait le charme de la cité, visitée chaque année

par plus de 100 000 personnes. Après avoir été éventrées pour les raccordements souterrains, dont le chauffage à distance, les rues ont donc retrouvé leurs pavés et leurs seuils, pour qui on a été jusqu'à faire des essais de couleurs pour leur redonner leur lustre d'antan. Le parvis de la collégiale, lui, a gardé tous ses tilleuls et les fontaines ont retrouvé leurs éclats. Un «soin extrême» et «un souci du détail» à chaque phase du chantier que n'a pas manqué de relever le ministre jurassien de la Culture Martial Courtet. Rien n'a été laissé au hasard. Ni même pris à la légère, comme les nombreuses découvertes archéologiques qui ont jalonné ces cinq ans de travaux.

Nouvelle page à écrire

«La page pour la mise en valeur de toute l'histoire de Saint-Ursanne reste à écrire», a signalé Jean-Paul Lachat. Une réflexion, sans qu'aucune décision ne soit encore prise, est en cours pour notamment mettre en valeur les

EN CHIFFRES

10 500 m²

Le périmètre concerné par le chantier de rénovation.

2,2 millions de francs

La somme investie par l'archéologie cantonale en ressources humaines pendant tout le chantier.

2 ans

Le temps qu'il faudra pour documenter, restaurer et interpréter les dizaines de milliers de vestiges retrouvés pendant le chantier.

1,1 million

Le nombre de pavés posés sur une surface totale de 9000 m². À 85%, il s'agissait des matériaux déjà utilisés auparavant.

fouilles archéologiques du côté du Musée lapidaire. Certains vestiges ont déjà malicieusement trouvé leur place en vieille ville, comme l'ancien mur d'enceinte de la cité reproduit en surface par une bande de pavés, à la rue Vaicle.

ANNE DESCHAMPS